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議会報告会・意見交換会 参加者アンケート集計結果 

参加者 171人のうち回答者 144人(5月 17日、18日、21日、22日の４日間) 

 

問１ 年齢 

 

区 分 人数（人） 

１０代 ０ 

２０代 ０ 

３０代 ０ 

４０代 ６ 

５０代 １３ 

６０代 ４４ 

７０代 ６５ 

８０代 １２ 

無回答 ２ 

計 １４４ 

 

問２ 性別 

 

区 分 人数（人） 

男性 １２２ 

女性 １７ 

無回答 ５ 

合計 １４４ 

 

 

 

 

問３ 議会報告会・意見交換会を何でお知りになりましたか。（複数回答可） 

 

区 分 人数（人） 

チラシ ４０ 

議会だより １９ 

ホームページ ５ 

新聞記事 １５ 

議員・知人 

からの紹介 
６５ 

その他※ １５ 

無回答 １ 

合計 １６０ 

※その他…自治会長、Facebook 等 
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問４ 第１部 議会報告会の感想をお聞かせください。 

（１）開催時期           

区 分 人数（人） 

よい ９３ 

悪い ９ 

どちらとも

いえない 
２６ 

無回答 １６ 

合計 １４４ 

 

（２）時間帯 

区 分 人数（人） 

よい ９７ 

悪い １５ 

どちらとも

いえない 
２２ 

無回答 １０ 

合計 １４４ 

 

（３）開催場所 

区 分 人数（人） 

よい １２８ 

悪い ０ 

どちらとも

いえない 
６ 

無回答 １０ 

合計 １４４ 

 

（４）内容 

区 分 人数（人） 

よい ８５ 

悪い ０ 

どちらとも

いえない 
３０ 

無回答 ２９ 

合計 １４４ 

 

 

 

主な意見・感想 

(１)開催時期 

・６月、10 月、11 月、２月 

 

(２)時間帯 

【平日夜開催（助戸公民館・御厨公民館）】 

・夕食時間のため、午後４時から 

・午後６時／午後６時 30 分から 

・夜でないほうがよい。 

・日曜の午後早くがよい。 

【土日昼開催（北郷公民館・三重公民館）】 

・平日の夕方（金曜日の午後７時から） 

・現役引退者にはよい時間であるが、若い子育て世代の都合

が課題である。 

・土曜日は午後１時から 

・日曜日の午前中は難しい。 

 

(４)内容 

・全部で 39 個ある議案のうち、第 18 号議案が取り上げられ

た理由を説明してほしかった。他の議案との重要度を考え

てほしい。 

・議会報告は、あと１議案くらいあってほしかった。もしく

は、議案名だけでも提示してほしい。 

・質疑にもっとスムーズに答えられるようにしてほしい。煮

詰めが甘い。テーマ設定が悪いのではないか。 

・一人ひとりの議員が力を入れて取り組んだことを報告して

もよい。 

・質疑応答のとき、町名と名前は不要。意見が出なくなる。 
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問５ 第２部 意見交換会の感想をお聞かせください。 

（１）時間配分           

区 分 人数（人） 

よい ８４ 

悪い １０ 

どちらとも

いえない 
２７ 

無回答 ２３ 

合計 １４４ 

 

 

（２）車座形式での実施について 

区 分 人数（人） 

よい ８８ 

悪い ６ 

どちらとも

いえない 
２４ 

無回答 ２６ 

合計 １４４ 

 

（３）テーマを設定した 

意見交換について 

区 分 人数（人） 

よい ９３ 

悪い ３ 

どちらとも

いえない 
２０ 

無回答 ２８ 

合計 １４４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な意見・感想 

(１)時間配分 

・議員の考え方が見えたので、適当な時間だった。 

・少人数で話し合いがよくできた。 

・進行役の議員がしゃべりすぎ。参加者の意見をもっと 

聞くべき。 

・人口対策の時間が少なすぎた。もっと議論したかった。 

・もう少し長く、ゆっくり話し合いたい。 

・フリートークの時間を長くするとよい。 

・議会報告よりも意見交換の時間を長くする。 

 

(２)車座形式での実施について 

・準備が不十分 

・議員を身近に感じることができ、大変良かった。 

・一人だけでなく、皆が発言できるようにしてほしい。 

・多くの人が発言していた。／多くの意見を吸収できる。 

・４、５人くらい／５～10 人くらいの少人数がよい。 

・グループごとに部屋を分けてほしい。よく聞こえない。 

 

(３)テーマを設定した意見交換について 

・「人口増加策」の意見交換はよかった。手探りの座談だっ

たが、このテーマは続けてもらいたい。 

・「人口増加策」は難しい議題であったが、多くの意見が出

てよかった。議題を絞ったのはよかった。 

・テーマが広義すぎるので、まとまりづらい。 

・テーマ設定の理由を説明してほしい。人口が少なくても

よいと思っているので、どうでもよいと思ってしまう。 

・テーマが参加者の年齢に適していない。 

・意見交換は、年代別にすると面白いかもしれない。 

・過去に行った施策がわかっていると、話す内容が深くな

る。 

・いくつかのテーマを設定し、テーマごとにグループをわ

けて実施してはどうか。 

・空き家問題、防犯をテーマとして要望する。 

・テーマを決めずに、個々の考えていることを発言させる

とよい。 
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問６ 市政のどの分野に関心がありますか。（複数回答可） 

 

区 分 人数（人） 

財政 ４３ 

環境 ３０ 

子育て支援 ４９ 

高齢者福祉 ５５ 

障がい福祉 １３ 

学校教育 ２４ 

生涯学習 １７ 

農林畜産 ７ 

商業 １６ 

工業 ２５ 

観光 ４４ 

公共施設整備 ３６ 

まちづくり ６１ 

その他※ ６ 

無回答 １８ 

合計 ４４４ 

 

 

問７ 市議会に対するご意見・ご要望がございましたら、ご自由にお書きください。 

【助戸公民館】 

・太陽光パネルのヒ素にもっと関心を持ってください。 

・実施した政策のＰＤＣＡを行い、公開してもらいたい。 

・市民からの企画募集を行い、コンペで楽しませてほしい。 

・団地（錦町）住民が減少している。入居者６５歳以上が多い。人口増につながらない。今後問題

として検討してほしい。 

・市議会の質疑応答の様子は、市役所１階のテレビでリアルタイムに見ることができるが、これを

ＤＶＤなどに録画して、このディスクを希望する市民に貸し出すようにしていただきたい。 

・地区別の議会報告会をもっと増やし、住民との交流がもっとできることが望ましい。 

・柔らかい頭で、風通しよく、足利を良くするために頑張ってください。 

・大変勉強になりました。次回も参加したいと思いました。説明も良かったと思います。 

・市議会の方達とお話ができて良かったと思います。 

 

【御厨公民館】 

・優良企業の誘致。 

・もっと足利をＰＲしてください。 

・八木宿交差点に早く右折ラインをつくってほしい。 

・総合運動場大きなイベントがあったときの駐車場が少ない。市民会館を移設したらどうか。 

※その他…人口増、結婚支援、定住、道路整備、就職 
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・学童保育の場所を増やしてほしい。 

・市議会の質疑応答などの様子をビデオ等で録画し、それを市民がいつでも見ることができるよう

にしていだたきたい。 

・市議会討論（条例制定等）に不安を感じた。子育て世代、子供のない方の意見集約の場を設けて

はどうか。（人口増加策ヒヤリング） 

・市の行政について、「質問」「要望」「苦情」などを簡単に、市議会で検討するシステムを構築して

いただきたい。 

・新駅について話を聞かせてもらいました。とても色々とわかりました。 

・今後も活発な意見交換をよろしくお願いします。 

 

【北郷公民館】 

・旧国道５０号線を毎週日曜日に歩行者天国にしたらよいと思います。駐車場は渡良瀬川（河川

敷）などを利用したらよいと思います。 

・不特定の市議会議員とこのような場で気楽に話し合えるのは良い。我々素人との話し合いでは得

るものは少ないでしょうが、地道に実施してもらいたい。これからはより幅広い人の参加が望ま

れる。 

・前回よりも良かった。特別なアイデアは出なくても続けることが重要である。 

・しっかりしないと議論無用論が出てきますよ。 

・自己紹介で、議員のフルネームを言うべきだと思います。 

・意見交換会で、市民の意見をもっと集約できるようにしてほしい。 

 

【三重公民館】 

・防災のため、サイレンを設置してもらいたい。 

・敬老会の助成金を上げてもらいたい。 

・吾妻坂の通学道路に防犯装置を希望する。 

・フリートークが特によい。 

・これからもできるだけ、地域の様々な意見を聞く機会を設けていただき、施策に反映していただ

きたい。 

・今後も議会報告会・意見交換会を続けてもらいたい。 

・よい意見交換会になりました。意見を少しでも反映できるよう、お願いする。 

 

 

 


